

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 3 DE MAYO.

Congreso.

Inmediatamente despues de aprobada el acta, se entro en la discusion del proyecto para el aumento del ejército.—El Sr. Rivero lo combatió como inútil, como inoportuno y como peligroso para las eventualidades del porvenir. Como inútil le considera porque siendo ochenta y cuatro mil hombres la fuerza de nuestro ejército en tiempo de paz, cree insuficiente el solo aumento de diez y seis mil hombres mas.—El señor Bayarri contestó a nombre de la Comision haciendo presentes las circunstancias de la Europa, y manifestando que se habia atendido la comision a lo pedido por el Gobierno, porque el mejor que otro, puede apreciar lo que se necesita.—El señor Gonzalez Bravo al impugnar el proyecto dijo: que España no puede ser indiferente a que se rompa el tratado de 1815 a que tanto contribuyó, y despues de sentir simpatias hacia los que están oprimidos, planteó la cuestión en este terreno. ¿Será sola la cuestión de Italia la que se está debatiendo? ¿Es el amor hacia los pueblos oprimidos el que ocasiona esta guerra, o estaba ya en las entrañas de las relaciones europeas? Aprobando el orador el punto de vista de la Comision y del Gobierno, y examinando lo que conviene a nuestro país, donde tenemos un sistema misto que puede hacer su felicidad, y que es preciso conservar a todo trance, sostiene que esté la razón de parte

de cualquiera, es preciso que se considere la cuestión bajo un punto de vista español y no comprometernos por simpatias. En su opinion la neutralidad garantiza la independencia de la nacion, pero conviniendo en esto con el Sr. Rivero considera para elto insuficientes los recursos que pide el Gobierno.—El Sr. Olózaga dijo que no se levantaba a hacer un discurso, sino a manifestar en nombre de la minoria progresista, que esta, que cree desacertada la política del Gobierno actual, en las cuestiones interiores, se pone a su lado en la política exterior, y está dispuesta a concederle el aumento que pide en el ejército para conservar la neutralidad de España, y estar preparado para las eventualidades a que dé lugar en el porvenir la cuestión de Italia. Siendo tan grandes y sinceras las simpatias del orador por la causa italiana, indica cuan grande es el sacrificio que hace, al no entrar de lleno en esta cuestión ni decir siquiera lo que en otra oportunidad hubiera hecho en su favor un gobierno de sus opiniones.—El Sr. Presidente del Consejo de ministros manifestó que el objeto del Gobierno de S. M. al pedir este aumento, es contar con las fuerzas suficientes para mantener la neutralidad, y estar dispuesto a las eventualidades de un porvenir que se presenta muy oscuro. En su concepto, los hechos han venido a demostrar con cuanta prevision procedió al reclamar el crédito de los 2000 millones, para atender a las obras de mejora de nuestro material de guerra, y cuan imprevisoras eran las oposiciones de los órganos de la prensa que negaban la necesidad de aquellas disposiciones preventivas.—El general O'Donnell concluyó apelando al patrio-

tismo de los Diputados para que unánimes votasen el proyecto de ley.—Se procedió a la votacion despues de varias rectificaciones, y resultó aprobado el proyecto por 233 votos de otros tantos diputados presentes, a escepcion del Sr. Rivero único no que resuena en tan unánime votacion.—Se pasó a la discusion del dictamen sobre dependencia de las escuelas especiales, y le combatió el Sr. Nuñez de Prado (D. Joaquin.) Terminado este discurso pasó el Congreso a reunirse en secciones para constituir las segun reglamento.—Eran las 6 1/2.

Leemos en la *Union Medica* de Paris, uno de los mas acreditados periódicos de Medicina.

LA ACADEMIA DE MEDICINA, segun los experimentos hechos en los hospitales, ha declarado que el ACEITE YODADO DE J. PERSONNE es un medicamento de gran valor, que presenta muchas ventajas sobre el aceite de hígado de bacalao, y que todo prueba que este nuevo método de administrar el yodo combinado con una sustancia compatible que le hace penetrar en toda la economía, abandonandolo poco a poco, a medida que se quema en el aparato circulatorio, está llamado a prestar grandes servicios a la Medicina. Aunque mas activo que el aceite de hígado de bacalao, difiere poco por su color y sabor del aceite de almendras dulces, y se administra con suma facilidad a los enfermos.

EL ACEITE DE J. PERSONNE ha sido empleado con éxito para combatir todas las afecciones, para las que se usa, y preconiza el aceite. NOTAS. Se reproducen las insertadas en las subastas anteriores.

Seccion oficial.

—La GACETA del 3, contiene una real orden concediendo a don Eduardo Gattier un mes de término para verificar los estudios de un ferrocarril, que partiendo de Linares termine en Andújar.

D. Rafael Garcia Loyera, Abogado de los Tribunales del Reyno, y del Ilustre Colegio de esta Capital. Tesorero del mismo. Auditor honorario de Marina. Socio fundador de la de Emulacion y Fomento de Sevilla. Académico numerario de la de Jurisprudencia y Legislacion. Juez de Paz del distrito de la derecha de esta Ciudad. En los autos instruidos en este Juzgado por ante el infrascripto Secretario de esta solicitud de D. Juan de Mesa, contra Antonio Martinez, por cobranza de rs. que le es en deber, he mandado sacar a pública licitacion varios enseres y efectos de Carpinteria que se le han embargado para hacer pago a su acreedor; señalando para el acto del remate que tendrá lugar en esta audiencia casa núm. 24, calle del Ra-

FOLLETIN

REVISTA DE CORDOBA.

DIÁLOGO ENTRE UN INGLÉS Y EL CIUDADANO CANTA EN LA MANO.

En el patio de los naranjos.

Inglés. Por S. Pablo que el templo es bellissimo. Y luego parece que la esbelta y armónica oiva, producto de las Cruzadas, se levanta sobre ese bosque de delicadas columnas, como un atleta que asienta su pié en el cadáver de su contrario. Pero dígame V. por que están las paredes tan embadurnadas?

Canta en la mano. Por que la pedantería del siglo XVII, del XVIII y aun del nuestro, quiso cubrir con su baba las bellezas del arte árabe, para que se efectúe aquello de que el insecto crece entre las

rosas. Lo mismo habra V. observado en el alcázar de Sevilla, lo mismo observará V. en muchas partes. Ignorancia, amigo mio, ignorancia y presuncion.

Inglés. ¿Y por qué no se restauran?.... Canta en la mano. Desengañese V. amigo mio, a que hablar de restauraciones en un país donde hay gobernadores que mutilan los pocos restos de Italia para rellenar con ellos los baches del camino real?

Inglés. Horror!... Canta en la mano. No habéis aqui de bellas artes, no habéis de renacimiento, no habéis de cuanto eleva la mente, de cuanto mejora y educa; hablad de partidos, de ambiciones, de elecciones, de comidas, y de giras, y entonces ¡qué de proyectos, qué de entusiasmo, qué de generoso desprendimiento!

Inglés. Cree que vuestro patriotismo os lleva demasiado lejos. Canta en la mano. ¡Ojalá que así fuese!... pero vamos andando por que aun falta

mucho que ver

Por las calles.

Inglés. Ayl ayl off... no puedo mas!... Canta en la mano. Callese V., desdichado!...

Inglés. Que me calle y este empedrado me da fiebre?... Canta en la mano. Silencio por Dios! aqui es un crimen decir que lo malo es malo!... Pero señor, ¿no estamos en el siglo XIX?

Canta en la mano. Silencio por Dios... vuestras palabras huelen a policial!... Inglés. ¿Qué calle es esta?

Canta en la mano. La de Ambrosio de Morales. Por aqui no transitarán los coches!

Canta en la mano. A todas horas.

Inglés. ¿Y por donde pasan?

Canta en la mano. Por encima de los que tienen la desgracia de andar a pié si no

huyen ó encuentran un portal a mano.

Inglés. Pero ¿y las leyes municipales? Canta en la mano. Amigo mio, váriamos de conversacion.

Inglés. Dígame V. ¿qué casa es esa? Canta en la mano. El teatro, donde hoy actua una compañía de verso y otra de zarzuela.

Inglés. ¿Y se puede ver? Canta en la mano. Seria perder tiempo. Figúraos el teatro mas anti-artístico, mas anti-higiénico, mas anti-bello y por contra un público supeditado a media docena de individuos que aplauden lo malo y silvan lo bueno, que entran con el sombrero puesto, que hablan de butaca a butaca como si se hallasen en una plaza, y os formareis una idea del teatro, material y moralmente considerado.

Inglés. ¡Oh! ¡oh! ¡oh! ¿pero qué veo? Canta en la mano. ¡Ja! ¡ja! ¡ja! ¿os extraña ese ridiculo cucuruchito de vidrio sucio? Pues ese, llamado farol por metáfora andaluza, es el modelo de los que cons-

hoz, el día diez y seis del actual desde nueve á diez de la mañana debiendo advertir que los efectos embargados con sus valores se hallan en la casa núm. 22, calle de la Puerta nueva á donde vive el Mesas, donde podrán ser examinados por los licitadores.

Dado en Córdoba á 6 de Mayo de 1859.—Rafael Garcia Lovera.— Por mandado de S. S., Juan de Dios de Rojas y Garcia.

Seccion de noticias.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

(De la Gaceta)

Paris 2. No hay nuevas noticias del teatro de la guerra. No se confirma el movimiento de los austriacos sobre Vercelli. Ocuparon Mortara y Novara con poca tropa, sin disparar un solo tiro, porque los piamonteses se habian replegado á Alejandria, Casale, Génova y Turin.

El general francés Bonat ha muerto cerca de Turin de apoplejia fulminante.

Turin 2. Para retardar la marcha de los austriacos, se ha inundado todo el territorio entre Dora Baltea y la Sepia, levantando las esclusas de los canales. El ejército austriaco parece querer concentrarse en la margen izquierda del Pó.

La Gaceta piamontesa publica un decreto del Lugarteniente general imponiendo prohibiciones á los periódicos para que no difundan alarmas ó comuniquen los movimientos de las tropas.

Viena 2. El general en jefe austriaco ha dicho en su proclama á los piamonteses que serán tratados con las consideraciones posibles. El general Giulay resume el cargo de gobernador general del Lombardo Veneto, que obtenia el archiduque Fernando Maximiliano. Ha llegado el gran duque de Toscana, y ocupa el palacio de Schœnbrunn. Se organizan aqui cuerpos francos, y todos los estudiantes de esta universidad se han alistado voluntariamente.

La Gaceta prusiana anuncia que el gobierno ha puesto bajo pie de guerra los otros cuerpos en razon

á la gravedad de las circunstancias. Francfort 2. Los austriacos han ocupado á Intra, Pallenza y Ancona, cortando el telégrafo de Suiza. Dicen de Weimar que el emperador de Rusia ha desmentido por despacho telegráfico dirigido á la gran duquesa viuda los rumores de que Rusia amenazaba á Austria y Prusia.

Turin 2 por la tarde. Se estrechan las distancias entre los ejércitos austriaco y galo-piamontés. Los austriacos han pasado el Siena. En Parma ha habido una revolucion pacifica como en Toscana, y se ha instalado un gobierno provisional.

Turin 2, á las 10 de la noche. Por consecuencia de la suspension de la Cámara, los diputados mas influyentes, se han dirigido á sus respectivos distritos con objeto de reanimar el espíritu público.

Los austriacos que entraron en el territorio piamontés por la parte de Cusala han destruido la linea telegráfica de Mortara. Tambien han interrumpido las comunicaciones entre los ducados y Cerdeña.

Se tiene noticia de la llegada de las tropas destinadas á guarnecer y conservar el orden público en Massa y Carrara.

El rey y el mariscal Canrobert que se hallaban juntos en Doira, se han separado esta mañana, dirigiéndose á ocupar respectivamente sus posiciones.

No se tiene noticia de ningun encuentro á pesar de la corta distancia que separa á unas y otras avanzadas.

Paris 3 á las diez de la mañana. El manifiesto del emperador al ejército, se ha remitido á las tropas expedicionarias de Italia, con objeto de que lo lean al mismo tiempo que se publica en el *Moniteur*.

Desde que ha circulado la noticia relativa á la marcha del soberano austriaco á las provincias Lombardas, se observan rumores mas fundados, y aun se asegura el viaje inmediato de Napoleon III á Cerdeña.

Siguen llegando á Lyon las tropas de los departamentos del interior destinadas á formar la reserva mandada por el principe Napoleon.

(Oficiales.)

Paris 3, á las nueve y 30 minutos de la mañana.—Parma 1.º de mayo, á las seis de la tarde. Ha

ahora recuerdo que quedamos en visitar el museo de pinturas y la biblioteca.

Canta en la mano. Ya han dado las dos y es tarde para eso. Asi como así maldito lo que perdemos.

Inglés. ¿Pues cómo?

Canta en la mano. El museo tiene algunos cuadros de nuestros primeros maestros; pero el local tiene tan malas luces, y los lienzos están en general tan mal colocados que apenas se pueden examinar artisticamente. En cuanto á la Biblioteca ni tiene dotacion suficiente, ni un índice ordenado con arreglo á los conocimientos de bibliografía ni condiciones para el estudio.

Inglés. ¿Me permitis anotar esas observaciones?

Canta en la mano. Con mucho gusto, y añadid que los amantes de lo bueno y de lo bello deploran profundamente tanto... y tanta...

Inglés. Tanto... que...?

Canta en la mano. Nada. Ya os he dicho que aqui la verdad es un crimen á

tenido lugar una manifestacion delante del palacio real.—Los oficiales, en nombre de la tropa, han pedido reunirse al ejército piamontés.—La duquesa ha salido de Parma despues de nombrar un Consejo-regencia compuesto de sus ministros.—Los principes han salido igualmente esta mañana.—El orden no se ha alterado.

Paris á las dos. Comunicaciones del gobierno al cuerpo legislativo.

Génova 3 de mayo, á la una y 35 minutos de la tarde. Número de franceses desembarcados 60.000, próximamente.—El ejército franco-piamontés se encuentra en Nove, Casale y Alejandria.—Los austriacos en la izquierda del Pó.—Ocupado Vercelli.—Ningun encuentro.—Parma unida al Piamonte.

Paris 3 de mayo, á las dos y veinte minutos de la tarde. El conde Walewski acaba de decir lo siguiente en el cuerpo legislativo: «Despues de la presentacion del ultimatum austriaco al Piamonte, el encargado de negocios francés hizo saber en Viena el 26 del pasado, que el paso del Tessino por las tropas austriacas constituiria el estado de guerra entre el Austria y Francia. Habiéndose verificado el 29, quedó declarada la guerra.» El gobierno inglés aunque poca, lleva mayoría en las elecciones.—Nada aun de las operaciones militares en Italia posterior á lo comunicado.

Paris 3 de mayo, á las siete y veinte minutos de la tarde. En la sesion de hoy del Cuerpo legislativo, despues del mensaje de la guerra, pidió el gobierno 140.000 hombres sobre la clase de 1859, y 90 millones de francos sobre los 500 votados.

—El telégrafo traslada integro el siguiente manifiesto del Emperador de los franceses.

«Paris 3 de mayo á las cinco y cuarenta y cinco minutos de la tarde.

«Franceses: El Austria al hacer penetrar su ejército en el territorio de nuestro aliado el rey de Cerdeña, nos declara la guerra, violando de ese modo los tratados, la justicia, y amenazando nuestras fronteras. Todas las grandes potencias han protestado contra semejante agresion.

«Habiendo el Piamonte aceptado las condiciones que debian asegurar la paz, ¿cuál pueda ser el mo-

los ojos de muchos.

Inglés. Entonces ¡desgraciado pais!

Canta en la mano. ¡Si, muy desgraciado....

Inglés. ¿Pues cómo?

Inglés. Oh! aqui estamos es pleno siglo aqui en plena civilizacion!

Canta en la mano. Dios os escuche.

Inglés. Qué! dudais?

Canta en la mano. Dudo. ¿No sabeis que los peces grandes se comen á los peces pequeños... pues haceros cuenta que Sevilla es la ballena y Córdoba la sardina.

Inglés. ¿Cómo?

Canta en la mano. Córdoba esportas sus vinos al Norte; sus fieltros á Castilla, sus granos, en general, por el Mediterráneo; sus curtidos á Estremadura y sus caldos al otro lado de Despeñaperros; ¿qué ventajas le redundará la esportacion por el ferrocarril?... De modo, que hoy por hoy,

tivo de esta repentina invasion? Es que el Austria ha llevado las cosas á tal extremo, que necesita dominar hasta los Alpes, ó que la Italia se halle resguardada hasta el Adriático, pues en aquel pais cualquier porcion de territorio que se mantenga independiente, es un peligro para su poder.

«Hasta aqui la moderacion ha sido la norma de mi conducta; hoy la energia es mi primer deber. Armese la Francia, y diga resueltamente á la Europa: «No aspiro á conquistas, pero quiero conservar sin debilidad mi politica nacional y transaccional; cumplo los tratados á condicion de que nadie los rompa contra mi; respeto el territorio y los derechos de las Potencias neutrales, pero declaro abiertamente mi simpatia hácia un pueblo cuya historia se confunde con la mia, y que gime bajo la opresion extranjera.»

«La Francia ha mostrado su odio á la anarquia, y ha querido darme un poder bastante fuerte para reducir á la impotencia á los promovedores de trastornos y á los hombres incorregibles de los antiguos partidos, que incesantemente transigen con nuestros enemigos; pero no por eso ha abdicado su mision civilizadora.

«Nuestros aliados naturales han sido siempre los que desean el progreso de la humanidad, y al desenvainar la Francia su espada no es para dominar, sino para libertar.

«El fin de esta guerra es por lo tanto dar vida propia á la Italia, y no el de hacerle cambiar de dueño; asi tendremos en nuestras fronteras un pueblo amigo que nos será deudor de su independencia.

«No vamos á Italia, á fomentar desórdenes ni á menoscabar el poder del Santo Padre, á quien hemos repuesto sobre su trono, sino á sustraerle á la presion extranjera que pesa sobre toda la Peninsula; á contribuir á establecer el orden sobre intereses legitimos satisfechos. Vamos, en fin, á esa tierra clasica, ilustrada por tantas victorias, á seguir las huellas de nuestros padres. ¡Quiera el cielo que nos mostremos dignos de ellos!

«Muy pronto iré á ponerme al frente del ejército. Dejo en Francia á la emperatriz y á mi hijo: auxiliada aquella por la esperiencia y por las luces del último hermano del emperador, sabrá mantenerse

tendrá que importar de Sevilla, poco menos que á la fuerza, y esta importacion forzosa será causa á una rápida subida en todos los articulos. Muchos creen que con la via férrea nos viene el Mesias... pero allá veredes.

Inglés. Y esos inmensos capitales puestos en circulacion?

Canta en la mano. Matan las pequeñas industrias y nose os esconde que á menor número de propietarios mayor número de pobres.

Inglés. Está V. terrible!

Canta en la mano. Siento lo que digo y me atrevo á demostrarlo con esa lógica que se llama aritmética.

Inglés. Mirad, va á partir un pequeño tren, vámonos á Sevilla?

Canta en la mano. Vámonos; alli si quiera podré decir la verdad.

HELIODORO DEL BUSTO.

siempre á la altura de su mision.
 »Los confio al valor del ejército que permanece en Francia; así para velar sobre nuestras fronteras, como para proteger el hogar doméstico; los confio al patriotismo de la Guardia nacional; los confio, en fin, al pueblo todo, que les manifestará el mismo amor y la misma adhesión de que cada día recibo tantas pruebas.

»Valor y union; nuestro país va á mostrar una vez mas al mundo que no ha degenerado.

»La Providencia bendecirá nuestros esfuerzos porque es santa á los ojos de Dios la causa que se apoya en la justicia, en la humanidad, en el amor de la patria y en el de la independencia.»

—Es probable que el telégrafo anuncie pronto la salida del emperador de Paris, y el nombramiento de la regencia. Créese que la primera se verificara en los primeros dias de mayo, y que la segunda será compuesta por el príncipe Gerónimo, que tomará el título de lugar-teniente del imperio, y un consejo de regencia.

—Cartas de Constantinopla hablan de un número de tropas que Inglaterra se propone enviar á Egipto bajo pretexto de dirigirlas hacia la India, pero que estarán destinadas á detenerse á mitad del camino, esperando los acontecimientos que pueden sobrevenir de un día á otro.

—El número de emigrados que han salido del Havre para los países trasatlánticos durante el mes de marzo último, ha sido de 1,122. De este guarismo, 893 han pasado á Nueva-Orleans y 229 á Nueva-York.

—Creese que mientras las fronteras verdaderamente alemanas no estén en peligro, la landwehr no se pondrá sobre las armas, y por la misma razon los tres cuerpos de ejército que Prusia ha movilizadocomo potencia federal, permanecerán en sus respectivos cantones hasta tanto que llegue el momento crítico de hacer frente á los sucesos. Añádese ademas que no solamente Prusia quiere permanecer en la actitud de reserva que viene observando desde el principio de la cuestion, sino que no permitirá tampoco que los confederados salgan de su posición defensiva. Empieza á hablarse tambien de la mediación del rey Leopoldo en la cuestion italiana y aun se ha dicho que habia salido de incógnito para Viena; pero mientras estas noticias no tengan mas fundamento y autoridad que las que hoy tienen merecen bien poco crédito.

—Dice una correspondencia francesa:

«Austria hace compras considerables de buques viejos, y los reúne en Verada, cargados de piedras, con el fin de sumergirlos en el caso que el arsenal de Pola se viese amenazado por una flota enemiga. Verada es un puertecito de poca importancia por si mismo, pero no está separado de Pola, que es en donde Austria tiene sus arsenales, sus diques de construcción y sus grandes almacenes, mas que por un brazo de mar; de modo que una flota que se situase en Verada, podria reducir á cenizas los establecimientos de Po-

la, con los medios de destrucción que ofrecen los nuevos cañones y su alcance. Cegando, pues, aquel puerto, como los rusos hicieron en la rada de Sebastopol, el Austria cree poner á cubierto sus establecimientos. Dicese que la órden es de comprar hasta 1,200 barcos grandes y pequeños.»

—La actitud de la Confederación germánica en presencia del acto agresivo de Austria, se halla prevista en el artículo 46 del pacto federal, que está concebido en estos términos.

«Si un Estado federal que posea provincia fuera del territorio federal, principia una guerra, por su calidad de potencia europea, esa guerra, que no interesa á las relaciones y obligaciones federales, será enteramente estraña á la confederación.»

—De Berlin escriben que el gobierno prusiano no cesa de tomar disposiciones análogas á las circunstancias, y que principalmente en el ministerio de la Guerra hay un gran movimiento de algunos dias á esta parte. A consecuencia de un Consejo de ministros celebrado el 23 bajo la presidencia del príncipe regente, habian salido de dicha capital tres correos extraordinarios con pliegos para Londres, Viena, Paris y San Petersburgo.

Gacilla.

—JUNTA.—Las piadosas conferencias de San Vicente de Paul celebran junta general hoy á las once de la mañana en la Iglesia de San Pedro Alcántara.

—SIEMPRE LO APLAUDIMOS.—Se asegura que en la próxima Feria de la Salud habrá, como en los años anteriores, esposicion de ganados y adjudicacion de premios.

—ATROPELLO.—Ayer por la mañana fué atropellada por una bestia una pobre muger, quedando bastante estropeada.

—MUCHAS GRACIAS.—Parece que el Sr. Rosell ha compuesto una sinfonia dedicada á la prensa cordobesa y que se tocará la mañana en que tengan lugar los anunciados Juegos florales.

—SECRETARIA.—Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Fernan-Núñez. La dotacion anual es de 5840 rs. Hasta el dia seis de Junio próximo se admiten solicitudes.

—¡VUELVO!—Una señora amiga de usar palabras especiales, y cuya flaca memoria no le permitia retenerlas tal como las oía, decia en una tertulia de su pueblo: «Lo que me gusta mas en Madrid es que todos los edificios son de *repostería*.» Nosotros recordamos otra que entablaba por las noches el siguiente diálogo con la criada: ¡Doméstical! Señora! Cierra esos *maderajes*, enciende esa *antorcha* y trae los *chan-clos* que están debajo del *coche nocturno*. ¡O demo que á enténdal! refunfuñaba la gallega.

—DESGRACIA.—Ayer por la mañana fué acometido de un acciden-

te un hombre en la haza llamada de Pozuelo, pago de la Albaida. El celador de Sta. Marina y sus vigilantes lo socorrieron y condujeron á un hospital de esta ciudad con pocas esperanzas de vida. Estos rasgos de caritativo celo han distinguido siempre á todos los dependientes de vigilancia de esta capital.

—CUESTION DEL DIA.—La reforma del sombrero ha encontrado eco en todas las provincias. Los periódicos dedican algunos artículos á la derrota del sombrero de copa alta, y dando pormenores sobre el interés con que se acoge la reforma, acudiendo mucha gente á las sombrererías, y siendo muchos tambien los que lo usan.

En Madrid, los sombrereros de mas fama tienen ya grandes pedidos. *Aimable, Guevara, Campo*, en la calle de Peligros, frente á la de la Aduana; *Garro y Gil*, en la calle del Caballero de Gracia; *Beira*, en la calle del Carbon; todos ellos los preparan negros, de castor, de fieltro aterciopelado, color de café muy oscuro, cenicientos con ribete y cinta negra, color de café y leche, punto de color muy agradable. La copa tiene un poco de mas elevacion de la que se ha usado en los sombreros de viaje. Los sombrereros han comprendido que el ala demasiado corta favorece poco, y procuran darle una estension conveniente, sin ser exagerada; pero sabido es que el ala suele pedirse con arreglo á la fisonomia del que ha de llevarlo.

Hay mandados hacer algunos con una pequeña pluma negra, rizada y corta, que dá al sombrero cierto aire de elegancia: otros han preferido en lugar de la pluma un lazo airoso de la misma cinta. Por último, los jóvenes mas elegantes de Madrid procuran hacer subir el coste del sombrero, proyectando llevar en la cinta hebillas de oro, y para sociedad hebillas de pedrería; pero estas son ya cuentas galanas, porque estas hebillas no podrán estar al alcance de todas las fortunas. De todos modos, es indudable que la nueva forma del sombrero se presta mucho á introducir variaciones en los adornos, y á que estos sean mas ó menos costosos.

Algunos sastres de mas nota procuran armonizar el traje con el nuevo sombrero. Conocen que los gabanes y levissas sientan muy bien con él, y lo mismo sucede con los pantalones anchos; pero proyectan introducir la misma armonía en las demas prendas. Las levitas continuaran usándose bien anchas: igual anchura en la manga, y algo mas pronunciados los pliegues del hombro.

Proyectan para el invierno estender el uso de la bota arrugada y con pantalon de punto para montar. La bota arrugada, con levita ancha y sirosa y el sombrero hongo, será indudablemente muy elegante, y á caballo mucho mas.

Lo cierto es que los sombrereros no venden en estos dias sombreros de copa alta, y que todo el mundo acoge bien la reforma, preparándose á arrojar lo que tanto incomoda por su peso y por su estructura, principalmente en los teatros y en toda clase de reuniones.

Boletín religioso.

Hoy. *La aparicion de S. Miguel, arcangel.*

Mañana, *S. Gregorio Nancianceno, obispo y doctor, y la traslacion de S. Nicolás de Bari, arzobispo de Mira.*

—Hoy reza la Iglesia de la aparicion de S. Miguel, arcangel, con rito doble mayor y color blanco.—Mañana de san Gregorio Nancianceno, obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la iglesia de S. Rafael.

—Segundo dia del solemne octavario que á Ntro. Sto. Custodio S. Rafael consagra su ilustre hermandad en su iglesia, á las diez de la mañana. Concurrirá el ilustre cabildo de Sres. beneficiados, y predicará el Sr. don Antonio Gharquero y Roman, rector y cura propio de la parroquia del Salvador.—Mañana tercer dia; concurrirá el Ilre. colegio de Escribanos, y predicará el Sr. D. Manuel Bravo, director del hospital de Agudos.

—Hoy segundo dia de novena de San Rafael en su iglesia á las cinco y media de la tarde; predicará el Sr. Lic. D. Rafael Cantero y Sanchez, canónigo lectoral de la Sta. Iglesia Catedral.—Mañana tercer dia, el Sr. don Antonio Leva.

—Hoy y mañana segundo y tercer dia de novena á S. Rafael en la iglesia de S. Juan de Letran á las oraciones.

—Hoy continúan los cultos del mes de Maria ó Flores de Mayo, en la iglesia de san Pablo á las seis de la tarde; predicará el Sr. D. Pedro Garcia Liérigo, cura propio del Sagrario de la Sta. Iglesia.—Mañana el Sr. D. Andrés Millan, cura teniente de la parroquia de Santiago.

—Los asociados á la Corte de Maria visitaran hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepcion en S. Francisco.—Mañana Ntra. Sra. del Rosario en Jesus Crucificado.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 4 de Mayo.—3 por 100 consolidado á 37.90 y el diferido á 28 85

Precios en la Alhondiga y fuerade ella desde las 2 de la tarde del 6 de Mayo á igual hora del 7 del mismo.

	Fanegas.	Precios.
ALHONDIGA.		
	4	57
	25	57
	13	58 1/2
	21	59
Trigo..	13	59
	23	59
	60	59
	31	60
	27	60 1/2
	20	61
	22	57
Cebada..	8	59
	13	59
	8	41

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Trigo..	31	59
	12	60
	120	60
Cebada..	19	42

—Aceite fresco dentro de la ciudad á 50. id. en los molinos á 37 Jabon blanco á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo de 48 á 66 1/2.—Cebada de 36 á 38 —Aceite en la Calzada á 41 1/2; para el consumo á 45

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1859.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena Editó.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

INSPECCIONES
EN LAS CAPITALES
de provincia.

SUBINSPECCIONES
EN LAS AGENCIAS
EN TODOS LOS PUEBLOS
Importantes.



LA MUTUALIDAD,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS CONTRA INCENDIOS,
autorizada legalmente por real orden de 24 de diciembre de 1848.

Oficina central: calle de Alcalá, núm. 36, 1.º, pral. — MADRID.

LA MUTUALIDAD es una vasta Asociación que toma bajo su amparo contra el riesgo de incendios los edificios rurales e industriales, los ajuares de casa, mercaderías, cosechas recojidas, y demás objetos que constituyen la riqueza mueble, e inmueble en toda la Península, los cuales se clasifican para responder a las cargas sociales, con arreglo a una tarifa de categorías que hace responder a cada sólo en proporción a la clase, de riesgo que aporta a la Asociación.

Es la primera Compañía de esta clase establecida en España, y la que mayores sumas ha indemnizado a sus socios.

LA MUTUALIDAD admite con preferencia los seguros de edificios que forman la gran masa de su actual capital, rechaza los riesgos azarosos, y en lo mueble toma solo una parte cuando el objeto que se pretende asegurar es de mucha importancia.

GARANTIAS.

Aparte las morales que ofrece la Administración de LA MUTUALIDAD, conocida ya al frente de LA TUTELAR, que dirige hace varios años, y para cuya gestión tiene una crecida fianza en el Banco, pueden presentarse como elementos de seguridad, capaces de inspirar confianza a los mas recelosos, los siguientes:

- 1.º La inmensa clientela de sus asociados. LA MUTUALIDAD reúne un número considerable de suscritores.
- 2.º Un fondo de reserva, propiedad de los socios, depositado en el Banco de España, para el pago inmediato de los siniestros que sobrevengan.
- 3.º La garantía de haber sido indemnizados por veintidos millones de socios por un valor de once millones ochocientos cuarenta y tres mil reales vellón efectivos, en los nueve primeros años de su existencia.
- 4.º Inspección y vigilancia de todas las operaciones de la Compañía por una Junta de Gobierno nombrada anualmente por los mismos socios y un Delegado especial del Gobierno.
- 5.º Remisión anual de un Toletín con los esta-

dos de siniestros, capital de la Compañía, fondos cobrados etc., etc.

6.º Nueve informes correspondientes a cada uno de los años que lleva de ejercicio la Compañía, firmados por la Comisión de examen de cuentas (se nombra anualmente la Junta general, todos ellos altamente favorables a la Administración y a su organización.

Diffícil es ofrecer garantías mas positivas, que las que se enumeran. Como complemento de ellas, y a fin de alejar el menor motivo de desconfianza, si es que aun cabe, la Administración tiene siempre a disposición de los socios todos sus libros y papeles, ofreciéndoles cuantas explicaciones puedan pedir para cerciorarse de la lealtad y rectitud de sus gestiones.

BASES.

Las suscripciones, al admitirse en la Compañía, se clasifican en distintas categorías, según el riesgo y naturaleza de los objetos que se pretenden asegurar; cada una de estas categorías aumenta el valor de la responsabilidad un una mitad del asegurado.

Las cargas son de dos especies: fijas y eventuales. Las fijas comprenden el desembolso de medio por mil anual sobre el valor del seguro, que el suscriptor paga por anualidades anticipadas para cubrir todos los gastos de administración y el importe de la póliza, placa y timbre, una sola vez al tiempo de suscribirse.

Se pagan además, solo al tiempo de ingresar a renovar el seguro en la Compañía, dos reales por mil sobre el valor responsable, cuyo producto constituye un gran fondo de asociación, propiedad exclusiva de los socios para el inmediato pago de los siniestros.

Por último, las cargas eventuales comprenden los dividendos que cada año se imponen a la Compañía para reponer el fondo de asociación, después que el pago de siniestros haya consumido la mitad. Estos dividendos se decretan por una Junta compuesta y elegida por los mismos socios, y en ningún caso pueden exceder anualmente de dos por mil sobre dicho valor de responsabilidad.

Los siniestros se pagan con puntualidad, sin dificultades, ascendiendo a novecientos noventa por valor de once millones ochocientos cuarenta y tres mil reales, las indemnizaciones efectuadas hasta el día de hoy de 1857.

TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES

por el método especial de CHABLE, médico farmacéutico, en Paris
RUE VIVIENNE, 36

PLUS DE COPAHU El jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura en seguida las g. borreas, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse también de la inyección, y las señoras de la inyección vaginal. Véase la noticia escrita en varios idiomas.

JARABE DEL DOCTOR FORGET.

El mejor para curar catarros, toses nerviosas, irritaciones y afecciones del pecho y de los bronquios. Basta una cucharada de café; satisface al médico y al enfermo. 3 francos el frasco.

ALMORRANAS, pomada de CHABLE, que cura en 3 días. **BANOS PERFUMADOS**, un franco. La superioridad de estos medicamentos es bien conocida.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle del Puerto núm. 2, a los Sres. Tacconet y compañía. Venta por menor, Córdoba, Sevilla, Granada, Miguel Delgado, Jimenez, Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

DEPURATIF de SANG Veinte mil curaciones de empujes, v. y epileptoides secretas, prueba a la evidencia que mi depurativo vegetal (sto mercurio) y mis baños minerales son los únicos medicamentos que pueden curar radicalmente estas afecciones. Una cura, 6 francos.

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU.

para la curación radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas, amaurosis, nubes, inflamaciones &c.; fortifica las vistas debilitadas, cura la gota serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de rec-brar com-

pletamente la vista en el espacio de diez a quince dias. Precio sesenta rs. el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle del Puerto número 2, a los señores Tacconet y Compañía. Venta por menor Córdoba, Haya, Sevilla, Lopez Blesa y Compañía. Granada, Miguel Delgado.

OSTEINA MOURIES.

Principio generador de los huesos.

Resultado de muchos recogidos desde 1818, y consignados en la Memoria de M. Mouries, aprobada por la Academia Imperial de medicina el 27 de diciembre de 1857 y coronada por el Instituto de Francia en el concurso del premio Montyon el 30 de enero de 1854, que es con frecuencia necesario introducir el proteino-fosfato calizo en la alimentación de los niños Este principio, verdadero generador de los huesos es el designado bajo el nombre de OSTEINA MOURIES. Se ofrece en forma de semilla. Con esta preparación, incoherente de todo punto, se hacen sopas con agua, con leche, o caldo, las cuales toman con gusto, lo mismo las personas adultas que los niños mas pequeños. Estas sopas constituyen un alimento esencialmente fortificante que ejerce una notable influencia sobre la salud de las madres embarazadas, en la leche de las nodrizas y en el desarrollo y la constitución de los niños. El resumen de estos hechos se encuentra en la instrucción que va con cada frasco de OSTEINA MOURIES, sup. medic. 1857.

OTRAS VACIONES

Carlos Gérard, Fenhonz de San Antonio, número 65, y nacido en junio de 1852, de padres bien constituidos, le crió su madre hasta la edad de seis meses en que fue destetado. Este niño aunque débil no había tenido nunca enfermedad alguna, pero desde que se destetó enflaqueció visiblemente, su vientre se hincho y las digestiones se hicieron difíciles. A los diez meses la pierna izquierda se le tumo de la parte de adentro desde la articulación de la rodilla. Cuando tubo uno y medio se agravaron estos síntomas hasta el punto que el niño no podía tenerse de pie, empezando en esta época (Febrero de 1853) a tomar con regularidad todos los dias dos sopas hechas con semilla de proteino-fosfato calizo de M. Mouries, usando a la vez por dictamen del medico banos de salvado y en todo el régimen de gran reposo. Desde abril se noto mejoría en la salud general, y el niño ya podía estar de pie de derecho. En estos dias meyo andaba con facilidad, y amojaba la pierna enteramente consolidada sin acudir a ningún vendaje, volvió a su estado normal, y el niño come hoy con tanta facilidad como el que mejor constituido pueda estar.

Madame Bateaud, mujer de Alfonso Bateaud, empleado en el Ministerio de Ultramar, dio a luz en 1851 una niña que fue enviada a criarse a los alrededores de Paris; mas estando siempre mala, su madre la trajo consigo en 15 de abril de 1852. En esta época estaba débil, pálida, delicada, su cabeza gruesa, su cuerpo, apenas desarrollado, presentaba la apariencia de tres meses, y sus vivas hinchaban las principales articulaciones. Los médicos opinaron que la leche de la nodriza habia sido insuficiente y prescribieron adales, al mismo tiempo que un alimento fortificante. Sin embargo, no mejoró el estado de la niña. En mayo de 1853 fue vacunada y suyo el régimen fortificante, mas su estado empeoro tanto, que en el mes de agosto no podía estar de pie, y la menor presión en los huesos lanzaba gritos de dolor. El estado de merasmo empeoraba cada dia y en mayo de 1855 el peligro era inminente.

Entonces se aconsejó a la madre de la niña semilla de proteino-fosfato calizo de M. Mouries, la cual empezó a tomar desde el 10 de mayo. — El 25 se noto mejoría. — El 30 de junio podian tocarse las piernas sin que saliera la una, cura carne cada vez se apretaba y coloreaba mas. El 30 de julio ya se tenia de pie. El 30 de agosto corría; desde este momento su salud es buena, su desarrollo regular y le han salido doce dientes, cuando antes de su duración solo tenia uno que le habia salido a los 12 meses. — France Medicaz.

Deposito en Paris, rue Saint Honoré 451, para los pedidos al por mayor dirigirse a la casa L. F. F. rue Jacob, 19. Deposito por mayor, ESPOSICION ESTRANJERA, calle Varos, núm. 10. Al por menor a 16 rs. libra, en Córdoba Botica de D. Diego Raya.

ACEITE J. PERSONNE

Aprobado por la Academia Imperial de Medicina de Paris.

Segun el informe que daremos, este Aceite, difiere de los demas aceites de almendras dulces, es un medicamento de mucho valor que presenta numerosas ventajas sobre el aceite de higado de bacalao. El Aceite de J. Personne se emplea con el mayor éxito para curar todas las afecciones contra las cuales ha sido prescrito este fármaco.

- Así, cura las enfermedades escrofulosas (obstrucciones de las glándulas; tumores, paparas, bubones inguinales, etc.)
- Las afecciones tuberculosas del pulmon.
- Los herpes roedores, tuberculosos, etc.
- Las pustulas, úlceras, vegetaciones, excrescencias, etc. y en general todas las enfermedades de la piel determinadas por la sífilis;
- Las exostosis y otros accidentes terciarios de la sífilis. — En todos los casos, dice el informe académico, la cura radical se logra mejor con el Aceite de J. Personne que con el aceite de higado de bacalao.

El Aceite de J. Personne solo se vende en frascos revestidos de un rotulo con la firma del inventor y del depositario general.

DEPOSITO GENERAL, EN PARIS. Casa del Sr. LABÉONIE, r. Bourbon-Villeneuve, 19. Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle del Puerto núm. 2, a los Sres. Tacconet y compañía. La venta al por menor en Córdoba Raya, Granada, Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

ARRENDAMIENTO.

El de la casa calle de Lucano número 42, con un alcazar catorce habitaciones entre alto y bajo y su jardín. Quien quisiera interesarse en él puede avisarse con su dueño que vive en la calle de Candelaria núm. 66.

—CASA. Desde el dia se arrienda la del núm. 38 calle de San Fernando, antes de la Feria. Vive su dueño en la de Letrados número 11.

PILDORAS DE VALLET.

Aprobadas por la Academia de medicina de Paris y preparadas por el mismo autor.

Para la curación de los colores pálidos, las pérdidas blancas y para fortificar los temperamentos débiles y linfáticos. La boga de que gozan háce 20 años, há hecho surgir varias falsificaciones las cuales se evitan erigiendo en los frascos propios el sello y firma de su inventor J. VALLET.

Deposito en Paris, rue Vivienne, núm. 35 y en las principales boticas de Europa.

Para los pedidos al por mayor, dirigirse a la casa L. Frère, rue Jacob, 19, en Paris.

Deposito por Mayor, en Madrid, Exposición Estranjera, calle mayor, núm. 10, y en Sevilla, Stravinda de Troyano, calle de Colcheros, núm. 26.

Al por menor, a 16 reales en Córdoba, botica de D. Diego de Raya.

—BARATO. En la calle de S. Hipólito núm. 28, se hace de toda clase de monturas y arcos para caballos, utensilios de picadero y otros varios efectos útiles para labranza. Desde hoy de diez a una del día estarán de manifiesto para el que desee adquirirlos.

—HALLAZGO. La persona a quien se le haya extraviado una alhaja de valor, unida a una carta, acudir a la redacción de este periódico, donde dando las señas será entregada.

TEATRO.

Funcion 15 de abono. La Zarzuela en 3 actos Catalina. A las 8 1/2. A 3 rs.